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Los pàrrafos que figuran a continuacion reproducen les 54 primeros
pàrrafos del texte del informe de la undéciina reunion del Comité del
Presupuesto de la OMPI, celebrada del 19 al 21 de abril de 1993 (documento

WO/BC/XI/4), que tratan de la apertura de dicha reunion y del examen del
proyecto de programa y presupuesto para el bienio 1994-95. El resto de dicho

informe (pàrrafos 55 a 69) trata del sistema de contribuciôn ûnica para las
seis Uniones financiadas por contribuciones y la alineacion de las
contribuciones de los Estados que no son miembros de ninguna Union; esos
pàrrafos del informe figuran en el doc\imento AB/XXIV/6.

"Introduccion

1. El Comité del Presupuesto de la OMPI, denominado en adelante
"Comité del Presupuesto", celebro su undécima reunion en la Sede de la
OMPI, del 19 al 21 de abril de 1993.

2. Los miembros del Comité del Presupuesto (véase el pàrrafo 231 del
documento ÀB/XX/20) son los Estados siguientes: Àlemania, Brasil,
Canada, Chile, China, Egipto, Estados Unidos de América, Federacion de
Rusia, Francia, India, Japon, Republica Unida de Tanzania, Suiza y
Yugoslavia (14). Todos los miembros estuvieron representados en la
reunion. La lista de participantes se adjunta al présente informe.
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3. Por unanimidad/ el Comité eligio Présidente al Sr. Alexander von
Muhlendadil (Alemania) y Vicepresidentes a los Sres. Piragibe Tarragô (Brasil)
y Wu Zhen-xiang (China).

4. La Delegacion de Àlemania, haciendo uso de la palabra en nombre de
la Comunidad Europea y de sus Estados miembros/ hizo la declaracion
siguiente:

"Tengo el honor de hacer uso de la palabra en nombre de la
Comunidad Europea y de sus Estados miembros.

Como ya lo hemos indicado claramente en varias ocasiones/ la
Comunidad Europea y sus Estados miembros no aceptan que la
Repùblica Federativa de Yugoslavia sea considerada como la
continuacion automatica de la Repùblica Socialista Federativa de
Yugoslavia.

A este respectO/ tomamos nota de la Resolucion 47/1, aprobada
el 22 de septiembre de 1992 por la Asamblea Général, en la que esta
considéré que la Repùblica Federativa de Yugoslavia (Serbia y
Monténégro) no puede asegurar automaticamente la continuidad de la
calidad de miembro de la antigua Repùblica Socialista Federativa de
Yugoslavia en el seno de las Naciones Unidas, y decidio que la
Repùblica Federativa de Yugoslavia (Serbia y Monténégro) deberà
presentar, en consecuencia, una solicitud de admisiôn a las
Naciones Unidas y que no participera en los trabajos de la Asamblea
Général.

Tomamos nota igualmente de las decisiones adoptadas el
24 de septiembre de 1992 por los Organos Rectores de la OMPI, y

concretamente de la décision de que la Repùblica Federativa de
Yugoslavia no participera en uingua reunion de los Organos Rectores.

La Comunidad Europea y sus Estados miembros también han
tomado nota de la opinion del Consejero Juridico de las Naciones
Unidas en cuanto a la aplicabilidad de la Resolucion de la Asamblea
Général a otros organismes de las Naciones Unidas. Considérâmes la
Resolucion 47/1 de la Asamblea Général como un modelo en el que, en
su momento y segùn las necesidades, deberian inspirarse para sus
propios fines las instituciones especializadas y otras instancias
de las Naciones Unidas.

No aceptamos que représentantes de la Repùblica Federativa de
Yugoslavia (Serbia y Monténégro) puedan representar vàlidamente a
Yugoslavia en la présente reunion. La presencia del représentante
en cuestion no debe prejuzgar las medidas que la Comunidad y sus
Estados miembros podrian adoptar en el future."

5. La Delegacion de los Estados Unidos de América hizo la declaracion
siguiente:

"Mi Gobierno desea apoyar la declaracion que acaba de hacer
la Delegacion de Alemania en nombre de la Comunidad Europea.

También hemos indicado claramente en varias ocasiones que no
considérâmes que Serbia-Montenegro sea la continuacion o el ùnico
sucesor de la Repùblica Federativa Socialista de Yugoslavia.
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Como lo ha indicado la Delegacion de Alemania, el Comité del
Presupuesto de la OMPI no solo depende de la Asamblea de la OMPI,
sino también de la Union de Paris y de la Union de Berna. Esas
instancias figuraban entre les Organos Rectores de la OMPI que, en
septiembre ûltimo, adoptaron por mayoria aplastante la resolucion
que impedia el mantenimiento de la participacion de la "RFY" en sus
reuniones.

Esta resolucion se aplica manifiestamente al Comité del
Presupuesto. La participacion de la "RFY" en la présente reunion
contravendria directamente la resolucion de los Orgauios Rectores.

Por tanto, no aceptamos la participacion de Serbia-Montenegro
en la présente reunion y, como lo ha indicado la Delegacion de
Alemania por la Comunidad Europea, la presencia hoy de
Serbia-Montenegro en este recinto, no podria prejuzgar las medidas
que podrian adoptarse en el futuro sobre esta cuestion por los
organos compétentes."

6. La Delegacion de Japon hizo la declaracion siguiente:

"Por lo que respecta a la Repùblica Federativa de Yugoslavia
y su calidad de miembro en el seno del sistema de las Naciones
Unidas, el Gobierno japonés no acepta la continuacion automatica de
tal calidad en las organizaciones internacionales, y concretamente
en la Organizacion Mundial de la Propiedad Intelectual.

La Repùblica Federativa de Yugoslavia (Serbia y Monténégro)
debera presentar una solicitud de admision, si desea hacerse
miembro de las Naciones Unidas o de sus instituciones

especializadas.

La participacion de Yugoslavia en cualquier reunion de la
OMPI no debe prejuzgar la posicion y las decisiones futures del
Gobierno japonés sobre este punto y sobre cuestiones conezas."

7. La Delegacion de la Federaciôn de Rusia hizo la declaracion
siguiente:

"En lo relative a la participacion de la Delegacion de
Yugoslavia en los trabajos del Comité del Presupuesto deseo exponer
que, segùn mi Delegacion, la cuestion no puede examinarse en el
seno de este Comité.

Habida cuenta de que la décision relative a la composicion de

este Comité es adoptada por los Organos Rectores compétentes, estos
ùltimos son los ùnicos facultados para decidir una modificacion en
la composicion de un organo subordinado, a saber, el Comité del
Presupuesto. Toda vez que, a nuestro conocimiento, no se ha
adoptado ninguna décision en tal sentido, suponemos que la
Delegacion de Yugoslavia puede y debe participer en la reunion en
curso del Comité del Presupuesto.

En cuanto a la cuestion de la calidad de miembro de

Yugoslavia en el seno de las Naciones Unidas, tengo ante m£ el
texto de un comunicado de prensa oficial fechado el 12 de abril
de 1993, en el que el nombre de Yugoslavia figura entre los paises
miembros. Yugoslavia se hizo miembro de las Naciones Unidas el
24 de octubre de 1945 y continua siéndolo.
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Por tanto, consideramos/ y deseariamos destacarlo, que la
cuestion de la participaciôn de la Delegacion de Yugoslavia en los
trabajos del Comité del Presupuesto no puede ser examinada por
este."

8. La Delegacion de Yugoslavia hizo la declaracion siguiente;

"Por lo que respecta a las declaraciones formuladas por la
Delegacion de Àlemania/ en nombre de los paises de la Comunidad
Europea, y por las Delegaciones de los Estados Unidos de América y
de Japon, desearia indicar, ante todo, que la reunion del Comité
del Presupuesto de la OMPI no es el lugar adecuado para examinar la
cuestion planteada por los représentantes de esas Delegaciones.

No deseo abusar de nuestro precioso tiempo, ya que estàn
inscrites en el Orden del dia numerosas cuestiones importantes que
han de resolverse; no obstante, desearia destacar el hecho

siguiente:

La décision de la Àsamblea Général de las Naciones Unidas que

ha mencionado el orador precedente se refiere solamente a una
suspension temporal de la participaciôn de la Repûblica Federativa
de Yugoslavia en los trabajos de la Asamblea Général de las
Naciones Unidas, lo que también constituye la interpretacion del
Consejero Juridico de las Naciones Unidas, que se ha expresado con
gran claridad a este respecte.

En cuanto a lo que se ha dicho sobre la dicisiôn adoptada por
los Organos Rectores de la OMPI su 23^ serie de reuniones,
desearia destacar ante todo que esa décision se aplica unicamente a
los trabajos de los nueve Organos de la OMPI que estaban reunidos
durante el periodo del 21 al 29 de septiembre de 1992, y que se
refiere a una suspension temporal de la participaciôn de la RFY en
los trabajos de los Organos en cuestion, sin que haya habido
incidencias sobre el Estatuto de la RFY y su participaciôn en sus
trabajos.

Asimismo, desearia aprovechar esta oportunidad, Senor
Présidente, para destacar que el Gobierno de la Repûblica
Federativa de Yugoslavia tiene la intencion de continuar su
participaciôn activa y fructifera en los trabajos de la OMPI,
incluidos los de los Comités de la Organizaciôn."

9. La Delegacion de Canada hizo la declaracion siguiente:

"La Delegacion de Canada desea asociarse a la posicion
adoptada por los très primeros oradores: Alemania, Estados Unidos
de América y Japon.

Los dos oradores siguientes han evocado argumentos juridicos,
pero yo quisiera simplemente decir que, en septiembre de 1992, se
adoptaron decisiones politicas para denegar a la Repûblica
Federativa de Yugoslavia el caracter automatico de la calidad de
miembro de la Asamblea Général e impedirle participar en las
sesiones de los Organos Rectores de la OMPI.
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Canada tiene la impresion muy clara de que la participaclon de la
"RFY" en las reuniones del Comité del Presupuesto contraviene
manifiestamente al espiritu de las dos decisiones politicas; lamentamos
este hecho pero, al igual que los très primeros oradores, simplemente
diremos que esta participaclon no debe prejuzgar nuestra actitud o las
medidas que podamos adoptar en relacion con la présente cuestiôn."

10. El Présidente hizo la declaracion siguiente:

"En esta Organizacion/ la practica ha consistido hasta ahora
en consigner todas estas declaraciones in extenso en los informes
de reunion. Opino que los Organos subsidiarios como este, o los
grupos de trabajo establecidos bajo la autoridad de los Organos
RectoreS/ no estén en condiciones de adoptar por si mismos
decisiones sobre su composiciôn o sobre la participaclon en sus
trabajos. En ausencia de objecion, sugiero que se siga esta
practica en la présente réunion, que se tome acta de las
declaraciones en cuestiôn y que estas se consignen en el informe;
es évidente que esto no podria prejuzgar la posiciôn que cualquier
delegaciôn pueda adoptar en el future en un organe determinado."

11. El Comité del Presupuesto aprobô el Orden del dia que se reproduce
en el documente WO/BC/XI/1 y que comprende las dos cuestiones de fonde
siguientes: "Proyecto de programa y presupuesto para el bienio 1994-95"
y "Sistema de contribuciôn unica para las sels Uniones financiadas por
contribuciones y alineamiento de las contribuciones de los Estados que no
son miembros de ninguna Union".

12. En respuesta a preguntas de la Delegaciones de Francia y de los
Estados Unidos de América, la Oficina Internacional hizo observar que las

dos cuestiones inscrites en el Orden del dia podian examinarse
independientemente una de la otra. La reducciôn global del 8,6% del
nivel de contribuciones previstas para las Uniones para el bienio 1994-95
no estaba subordinada a la introducciôn del sistema de contribuciôn
ûnica, incluse si su aprobaciôn facilitaria la introducciôn del sistema
de contribuciôn ùnica.

C Provecto de programa v presupuesto para el bienio 1994-95

13. Los debates se basaron en el documente WO/BEC/XI/2.

14. El Comité del Presupuesto procediô a un examen compléta de esta
cuestiôn, comenzando por un debate général sobre el proyecto de programa
y presupuesto, examinando a continuacion detalladamente las diferentes
partidas del proyecto de programa y las secciones del proyecto de
presupuesto.

15. Durante el debate, en respuesta a las preguntas formuladas por las
delegaciones, la Oficina Internacional proporcionô explicaciones e
informaciones que completaban las que figuran en los documentos
presentados al Comité del Presupuesto.

16. Las recomendaciones del Comité del Presupuesto estan contenidas en
los parrafos 50 a 53 infra. Los demâs pàrrafos contienen las
observaciones y opiniones expresadas por diversos miembros del Comité del
Presupuesto e informaciones suplementarias proporcionadas por la Oficina
Internacional.
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17. La Delegacion de Francia sugirio que las Uniones administradas por
la OMPI sean consideradas como "filiales", como séria el caso en una
"sociedad de holding". Los presupuestos de cada Union deberian
presentarse de forma que los principales elementos de gastos se indiquen
en ellos con los recursos en personal y los ingresos correspondientes. A
continuacion, esos presupuestos podrian examinarse y aprobarse
separadamente, y reunirse mas tarde para obtener el presupuesto global de
la Organizaciôn. Esta solucion deberia permitir hacer la distinciôn
entre la continuacion de las actividades en curso y las actividades
nuevas.

18. El Présidente hizo observar que esto supondria un método de
establecimiento de presupuesto totalmente diferente del que se aplica
tradicionalmente y que consiste en examinarlo globalmente, observando que
no estaria indicado estudiar separadamente los presupuestos de ciertas
Uniones. Ademàs, la analogia con una "sociedad de holding" solo séria
valida si las "filiales" fuesen totalmente autonomes.

19. La Oficina Internacioual hizo observar que, en el proyecto de
programa y presupuesto, los presupuestos de las diverses Uniones se
presentan ezactamente de la misma forma que aparecian en el documente
correspondiente relative al bienio en curso (1992-93). Correspondia a
las Àsambleas de cada una de esas Uniones, reunidas conjuntamente,

aprobar esos presupuestos. Observé que las actividades de la
organizacion y las partidas presupuestarias relatives al personal se
financian generalmente por mas de una Union. Por ejemplo, no hay un solo
funcionario de la Oficina Internacional que trabaje exclusivamente para

la Union de Paris. Por tante, era dificil contempler el que se aprueben
une por une los presupuestos de las Uniones.

20. La Delegacion de Brésil destaco que numerosas actividades son
comunes en las diverses Uniones y que séria dificil estudiar
separadamente la financiacion de cada actividad por cada Union. Si
debiera aprobarse separadamente el programa y presupuesto de cada Union,
podria ser dificil intenter concilier los puntos de vista de las diversas
Uniones sobre los gastos comunes que financian conjuntamente.

21. La Delegacion de Egipto dijo que no le parecia necesario destacar
la especificidad de cada una de las Uniones en el marco de la OMPI y que
mas bien convendria intentar acercar las Uniones, concretamente en el
marco del sistema de contribucion unica propuesto.

22. En conclusion, se decidio que el proyecto de programa y presupuesto
deberia examinarse sobre la base del documente presentado al Comité.

23. Todas las delegaciones apoyaron el proyecto de programa; algunas

delegaciones expresaron en particular su aprobacion por el aumento
propuesto de los recursos dedicados a las actividades de cooperacion para
el desarrollo. Ciertas delegaciones declararon que, en su opinion, el
incremento de las actividades de cooperacion para el desarrollo, que

permite mejorar la proteccion internacional de la propiedad intelectual,
aprovecha tanto a los paises en desarrollo como a los paises
industrializados.

24. Las Delegaciones de la Repùblica Unida de Tanzanie, Egipto, India,
China y Chile destacaron la correlacion existante entre el proyecto de
presupuesto para el bienio 1994-95 (concretamente la reduccion propuesta
del 8,6% de las contribuciones) y la propuesta de establecer un sistema
de contribucion ùnica, proyecto y propuestas que aprobaron globalmente.
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25. Las Delegaciones de China# Chile y la India declararon que apoyaban
el proyecto de programa y presupuesto para el bienio 1994-95.

26. La Delegacion de la Federacion de Rusia déclaré que el proyecto de
programa y presupuesto no le planteaba ningûn problema y que podia
aprobarlo# incluida la reduccion del 8,6'%> del nivel de contribuciones.

Recordo que su pais se encuentra en transicion hacia una economia de
mercado# had)iendo obtenido en mayo de 1992 el estatuto de pais
beneficario del PNUD, y que esperaba beneficiarse de una ayuda al
desarrollo de la parte de todas las organizaciones del sistema de las
Naciones Unidas# incluida la OMPI.

27. Las Delegaciones de la Repûblica Unida de Tanzanie, Egipto, Chile y
Brasil juzgaron necesario contempler la funcion de la oMPI en \ina
perspective a mas largo plazo. Reconociendo la fuerte reduccion de los
medios de financiacion que pueden obtenerse del PNUD y, en consecuencia,
la necesidad para la OMPI de disponer de sus propias fuentes de
financiacion de las actividades de cooperacion para el desarrollo, esas

Delegaciones y la Delegacion de la India expresaron la conviccion de que
la Union PCX debe desempenar una funcion mas importante en esas
actividades. Esto es especialmente indicado habida cuenta de las
ventajas que pueden obtener de sistemas de patentes mas eficaces los
usuarios del PCX pertenecientes al sector privado en un mayor numéro de
paises en desarrollo. Esas Delegaciones también declararon que apoyaban
el aumento propuesto de las tasas.

28. Las Delegaciones de Francia, los Estados Unidos de América y Canada
destacaron que el proyecto de programa y presupuesto implicaba una

participacion mayor de las Uniones financiadas por tasas en las
actividades en las que estas no estaban tradicionalmente asociadas (es
decir, antes del bienio en curso), y solicitaron informaciones sobre la
amplitud de esa participacion, concretamente en lo relative a la Union
PCX y su funcion en la financiacion de las actividades de cooperacion
para el desarrollo. Esas mismas Delegaciones pidieron a la Oficina
Internacional que proporcionase mas amplias justificaciones para permitir
a la Asamblea del PCX aprobar ese aumento.

29. Recordando que 24 de los 57 miembros actuales de la Union PCX son

paises en desarrollo, y que el numéro de esos paises en esta Union esta
destinado a aumentar (concretamente, debido a que la mayoria de los
paises industrializados ya son miembros), el Présidente destaco hasta que
punto era importante que las actividades de cooperacion para el

desarrollo relativas a las patentes fuesen financiadas por la Union PCX,

con el fin de promover la adhésion de un numéro mucho mayor de paises a
ese Xratado.

30. En lo relativo al aumento propuesto de las tasas del PCX, la
Delegacion de los Estados Unidos de América pidio una justificacion,
habida cuenta del excedente previsto de los ingresos de esa Union, la
Delegacion de Francia dijo que, en la coyuntura actual, no era favorable

al aumento propuesto de las tasas del PCX, habida cuenta de que no se
habia justificado suficientemente a este respecte. La Delegacion de
Japon solicité que el porcentaje de aumento propuesto, que es del 10%,
fuese reexaminado.

31. Las Delegaciones de los Estados Unidos de América y de Francia
dijeron que, para situarse en una perspective a mas largo plazo, les era
necesario disponer de mayor numéro de informaciones sobre el nivel
proyectado de réservas para el futuro, sobre la asignacién de los
excedentes y sobre la utilizacién prevista de éstos.
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32. Se observé que era necesario el aiunento propuesto de las tasas de
la Union de Madrid para que el presupuesto de esta Union estuviese
equilibrado en su conjunto. La Delegacion de Francia pregunto si, en
lugar de aumentar las tasas, no séria posible recurrir al fondo de
réserva de esta Union o retrasar ciertos proyectos. Hizo observar que la
situacion de la Union de Madrid era preocupante, habida cuenta de que era

poco probable que pudiera lograrse el numéro de registres y renovaciones
internacionales previsto en el presupuesto de 1992-93 y que no se preveia
ningun crecimiento para el bienio 1994-95.

33. La Oficina Internacional dijo que el volumen de las actividades en
el campo de las marcas depende mucho de la coyuntura. Por el contrario,
como su relacion con el nivel de tasas es mucho mas lejana, el sistema de
Madrid ofrece una relacion costo-eficacia muy favorable para los
usuarios, por lo que era poco probable que el aumento de las tasas
acarrease una disminucion del volumen de las actividades. La Oficina

Internacional esperaba que la situacion de la Union de Madrid se
mejoraria al mismo tiempo que la situacion economica y, mas
particularmente, con la entrada en vigor del Protocole de Madrid. Se
hizo observar que serian necesarias oficinas suplementarias y que el
sistema informàtico de la Union de Madrid deberia adaptarse al Protocole
mucho antes de su entrada en vigor, a fin de que fuera posible tramitar

todos los registres efectuados en virtud de ese instr\unento.

34. En lo relative a la Union de La Haya, la Delegacion de Alemania
dijo que ciertos usuarios se habian quejado del importe demasiado elevado
de las tasas.

35. En respuesta a varias preguntas sobre cual era el importe previsto
de los fondes de réserva para el final del ano 1993 y por que el
excedente previsto en lo relative a la Union de Madrid para el bienio
1994-95 era, de lejos, inferior al previsto para el bienio 1992-93, la
Oficina Internacional indicé que el importe de los fondes de réserva se
establecia al 31 de diciembre de 1991 en la forma siguiente:

Fondo de réserva Millones de francos

Unién de Paris

Unién de Berna

Unién IPC

Unién de Niza

Unién de Locarno

Unién PCT

Unién de Madrid

Unién de La Haya
Fondo especial de réserva para locales

adicionales y para informatizacién

2,1

2.0

1.4

0,8

0,1

17,0

24,2

1.1

33,4

La Oficina Internacional agrégé que los atrasos de contribuciones
excedian el importe de los fondos de réserva en lo relativo a las Uniones
de Paris y de Berna, y que también existian atrasos de contribuciones en
las Uniones IPC, de Niza y de Locarno. Ademàs, ya se habian retirado 10
millones de francos del fondo especial de réserva para locales
suplementarios y para informatizacién y habian permitido cubrir una parte
del costo de la construccién del edificio del CAM (Centre administratif

de Morillon).
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36. En lo relative a los resultados àel bienio 1992-93, la Oficina

Internacional hizo observer que, para ese ejercicio, los presupuestos
estaban equilibrados en lo relative a las Uniones financiadas por

contribuciones y arrojaban ezcedentes de 15,4 millones de francos para la
Union PCX, de 13,5 millones de francos para la Union de Madrid y de 0,2
millones de francos para la Union de La Haya. Respecte de la Union PCX,

el numéro de solicitudes internacionales previstas en el presupuesto
de 1992-93 era de 26.100 para 1992 y de 29.100 para 1993; la cifra
efectiva para 1992 es de 25.917 solicitudes internacionales, resultado
que es muy ligeramente inferior a las previsiones, mientras que se
esperaban 28.000 solicitudes para 1993. En lo relative a la Union de

Madrid, por otra parte, el presupuesto de 1992-93 preveia 25.800
solicitudes de registre internacional y renovaciones en 1992 y 26.400

en 1993; el resultado efectivo para 1992 (21.143 registres y
renovaciones) es muy sensiblemente inferior a las previsiones, y las
mismas cifras se prevén ahora para 1993. Esos resultados, que traducen
las dificultades economicas que conocen varies paies, indican que desde
ahora habrà que contar con excendentes menos elevados, concretamente para
la Union de Madrid. Se recordo que los excedentes de las Uniones PCX, de
Madrid y de La Haya se acreditarian al fondo especial de réserva para
locales suplementarios y para informatizaciôn.

37. La Oficina Internacional hizo observar que el aumento de las tasas

del PCX, que corresponde al nivel de la inflacion en Ginebra durante los
dos ultimes anos, era necesario, en especial, para pemitir constituir
réservas que pudiesen servir para cubrir una parte del costo de nuevos
locales destinados a albergar el personal cada vez mas numeroso exigido
por el incremento del volumen de las actividades de esa Union. Este
principio ya fue decidido por los Organes Rectores para los ejercicios
1990-91 y 1992-93. Se estàn realizando negociaciones para la adquisiciôn
del edificio de la OMM, en el que sera necesario efectuar importantes
transformaciones. Ademàs, seràn necesarios gastos muy considérables para
financier nuevas instalaciones de conferencia y nuevos medios de
estacionamiento y deberàn preverse gastos muy elevados para el future en
el campe de la informatizacion.

38. En respuesta a una pregunta de la Delegacion de Frsoicia, la Oficina
Internacional proporciono informaciones sobre la situacion del progreso
de las negociaciones para la adquisiciôn del edificio de la OMM.

39 À continuacion, el Comité del Presupuesto abordé las cuestiones
relatives al personal.

40. La Delegacion de la Federacion de Rusia dijo que no vexa
objeciones, al menos en este momento, al aumento propuesto en el numéro
de puestos. Recordo la importancia del principio de la distribucion
geogrâfica equitativa en materia de contratacion de personal, y la no
discriminaciôn de los candidatos, fuese cual fuese su pais, incluidos los
de la Federacion de Rusia.

41. Las Delegaciones de Brasil, Chile, y la Republica Unida de Xanzania
declararon que apoyaban las propuestas relatives a la creacion de nuevos
puestos, que considersUsan justificadas.

42. La Delegacion de Japon observé que un rapido aumento de los
efectivos se traduciria en un aumento del presupuesto, a tal punto que
convendria estudiar con atencién la necesidad de crear nuevos puestos.
Esta misma Delegacién agrégé que desearia obtener precisiones sobre la
necesidad de los dos puestos propuestos de Subdirectores Générales y
sobre las atribuciones especificas de éstos.
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43. Las Delegaciones de los Estados Unidos de América y de Francia
observaron que el numéro de nuevos puestos propuestos parecia elevado,
habida cuenta del volumen previsto de las actividades.

44. En respuesta a una pregunta formulada por la Delegacion de los
Estados Unidos de América sobre el aumento de numéro de puestos de la
Division Informàtica y de la Division Lingliistica^ la Oficina
Internacional destaco que la automatizacion avanzada de la Organizacion

necesita personal suplementario para asegurar el mantenimiento y
desarrollo de los sistemas informàticos, de los sistemas de disco optico
y de las operaciones de tratamiento de teztos. La substitucion de
grandes ordenadores centrales por sistemas informàticos locales, de tma
mejor relacion costo-eficacia, tendra como consecuencia que la
Organizacion dejarà de pagar una parte de los gastos de personal del
Centro Internacional de Calcule, pero, como contrapartida, deberà
reforzar sus propios efectivos. A proposito de los puestos de la
Division Lingiiistica, la Oficina Internacional evoco la introduccion de
la traduccion al chino y el volumen siempre creciente de traduccion
résultante del incremento del numéro de docxunentos y de la introduccion
de nuevos idomas.

45. La Delegacion de China indicé que la Oficina Internacional no ténia
actualmente traductor chino, y que los représentantes de China tenieoi
dificultades para participar en las reuniones en las que no existia
documentacion en chino. Esta Delegacion agrego que su pais participaba
ahora mas plenamente en las actividades de la Organizacion, y que iba a
adherirse al PCX, con efectos de enero de 1994. Por tanto, esta

Delegacion acogio con satisfaccion la propuesta de crear nuevos puestos

para la introduccion de la traduccion al chino.

46. En respuesta a una pregunta de la Delegacion de Francia sobre las
razones por las que el efectivo de la Unidades de registre internacional
deberia aumentar en 5,5 puestos, en tanto que se preveia que el nivel de #
los registres internacionales de marcas y renovaciones séria inferior a
lo previsto para el bienio 1992-93, la Oficina Internacional hizo
observer que, por una parte, el numéro de los puestos previstos para las
Unidades de registre internacional se habia reducido para tener en cuenta
esta disminuciôn de los registres y renovaciones, siendo necesarios
puestos suplementarios, por otra parte, para alentar la mayor utilizacion •
de los sistemas de Madrid y de La Haya (en particular, habida cuenta del
Protocolo de Madrid y del desarrollo del sistema de La Haya), para hacer

frente al atimento relativo al numéro de denegaciones de registre de
marcas (y a su publicacion) y modificaciones de marcas, asi como para
hacer frente al aumento del numéro de depositos de dibujos y modelos
industriales y renovaciones, acompanado de un aumento en el numéro de los
dibujos y modelos por depôsito, y a la carga de trabajo creciente
relacionada con el sistema ROMAKIN. El efecto neto séria el aumento

indicado de 5,5 puestos.

47. En respuesta a la observacion de la Delegacion de Francia, segùn la
cual la variacion del programa en relacion al presupuesto de 1992-93, que
es del 9,8% no esta en conformidad con el concepto de variacion cero, el
Présidente hizo observer que el presupuesto del bienio 1992-93 reflejaba
respecte del precedente una variacion de programa del 25%
aproximadamente: estas variaciones de programa reflejan la totalidad de
las actividades de la organizacion.
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48. En respuesta a una pregunta de la Delegacion de Suiza/ la Oficina
Internacional déclaré que# en la pràctica de las organizaciones del
sistema de las Naciones Unidas, no se tiene en cuenta la amortizacion de

les équipes.

49. Resumiendo el examen detallado por el Comité del Presupuesto del
proyecto de programa y presupuesto para el bienio 1994-95, el Présidente

hizo observar que un numéro bastante elevado de delegaciones apoyaba el
proyecto de programa y presupuesto tal como se habia presentado, mientras
que otras -al tiempo que apoyaban en principio el programa y presupuesto-
habian expresado algunas preocupaciones respecto de los aumentos
propuestos de las tasas, para las Uniones financiadas por tasas, y
respecto de la propuestas tendantes a elevar la participacion de esas
Uniones en la financiacion de las actividades de programa de la
Organizacion a un nivel superior al de su participacion (4,3 millones de
francos) durante el bienio en curso (1992-93).

50. El Comité del Presupuesto decidio recomendar a los Organos
Rectores que aprobasen el proyecto de programa y presupuesto para
el bienio 1994-95, incluida la reduccion del 8,6% del importe total
de las contribuciones pagaderas durante ese ejercicio a las Uniones
financiadas por contribuciones, quedando entendido que las
propuestas relativas al aumento de las tasas y al incremento de la
participacion de las Uniones financiadas por tasas en la
financiacion de las actividades de programa de la Organizacion en
relacion con su participacion durante el bienio 1992-93, asi como
la utilizacion de los excedentes que podrian obtenerse por esas
Uniones durante el bienio 1994-95, deberàn ser objeto de decisiones
de las Asambleas de la Union PCT, de la Union de Madrid y de la

Union de La Haya, respectivamente.

51. À este respecto, el Comité del Presupuesto decidio asimismo
recomendar que la Oficina Internacional proporcione a las Asambleas

de la Union PCT, de la Union de Madrid, y de la Union de La Haya
informaciones complementarias sobre las finanzas de esas Uniones, y
concretamente la justificacion de los aumentos propuestos de tasas,
la explicacion de las propuestas relativas al nivel de la
participacion de esas Uniones en la financiacion de las actividades

de programa de la Organizacion, informaciones relativas a sus
fondos de réserva y explicaciones sobre la utilizacion propuesta de
sus excedentes para el bienio 1994-95.

52. El Comité del Presupuesto también decidio recomendar que la
Oficina Internacional proporcione informaciones complementarias a
la Asamblea de la Union de Madrid para justificar el incremento

propuesto en el numéro de puestos de las Unidades de registre
internacional, habida cuenta del descenso de actividad registrada y

de la disminucion prevista del numéro de solicitudes de registre
internacional y renovaciones.

53. Finalmente, el Comité de Presupuesto decidio recomendar que
la Oficina Internacional proporcione a los Organos Rectores
proyecciones a mas largo plazo, mas alla del bienio 1994-95, sobre

la evolucion de las actividades y la financiacion de la
Organizacion.
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54. Fueron objeto de observaciones las siguientes partidas de la
Parte I (proyecto de programa):

i) ad partida 02 ("Cooperacion para el desarrollo con los paises
en desarrollo")

a) La Delegacion de la Repùblica Unida de Tanzania tomo nota de la
preocupaciôn del Director Général de que los paises menos adelantados
participen en un sistema mundial equitativo de propiedad intelectual.
Acogio con satisfacciôn la orientacion del proyecto de programa y
presupuesto en el fortalecimiento de los medios de los paises en
desarrollo en materia de propiedad intelectual/ en particular en las
rûbricas 1) ("Recursos humanos"), 4) (''Establecimiento de

instituciones")/ 10) ("Acceso a la informacion tecnologica contenida en
los documentos de patente") y 12) ("Gestion y ezplotacion por las
empresas locales de sus derechos de propiedad intelectual"). La
Delegacion insistio en la necesidad de organizar regularmente seminarios
de formacion y jornadas de estudios, y agradecio a la Oficina
Internacional y a los paises donantes el hecho de proporcionar formacion
y faciliter el desplazamiento de los représentantes de los paises en
desarrollo a ciertas reuniones.

b) En respuesta a la Delegacion de la Repùblica Unida de Tanzania, que
habia solicitado que se forme al personal que se ocupe de los diferentes
aspectos del sistema de propiedad intelectual, y no solamente juristas,
la Oficina Internacional hizo observar que aceptaba becarios con
calificaciones diversas, y que también habian participado en algunos de
sus programas y reuniones de sensibilizacion funcionarios de los
servicios de aduanas y de los servicios de policia; por tanto, los
gobiernos pueden proponer candidatos muy diversos para los programas de
formacion de la OMPI.

c) La Delegacion de la India acogio con agrado el aumento de los
recursos dedicados a esta partida, agradecio a la Oficina Internacional
la asistencia técnica proporcionada hasta ahora y urgio a todas las
delegaciones a apoyar las propuestas relatives a la cooperacion para el
desarrollo, que proporcionaran ventajas mutuas a los paises desarrollados
y a los paises en desarrollo. Esta Delegacion aprobaba en particular las
propuestas contenidas en las rûbricas 1) ("Recursos humanos"),
4) ("Establecimiento de instituciones"), 6) ("Ensenanza e investigaciôn
en el campo del derecho de propiedad intelectual"), 8) ("Programas
destinados a los legisladores"), 9) ("Programas destinados a los
magistrados") y 10) ("Acceso a la informacion tecnologica contenida en
los documentos de patente y su utilizacion").

d) La Delegacion de Brasil ezpreso su apoyo a las propuestas relativas
a la cooperacion para el desarrollo, observando que estaban en
conformidad con recientes declaraciones formuladas por delegados de los
dos Comités Permanentes de Cooperacion para el Desarrollo. Esta
Delegacion aprobaba en particular las propuestas contenidas en las

rûbricas 1) ("Recursos humanos"), 4) ("Establecimiento de

instituciones"), 6) ("Ensenanza e investigaciôn en el campo del derecho
de propiedad intelectual"), 8) ("Programas destinados a los
legisladores"), 9) ("Programas destinados a los magistrados") y
10) ("Acceso a la informacion tecnologica contenida en los documentos de
patente y su utilizacion"). Solicité aclaraciones sobre la frase
contenida en la rûbrica 4) en la que se dice que se alentarà a las
oficinas a concéder patentes sin procéder a un examen de fonde.
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e) La Delegacion de Francia expreso su pleno apoyo a la formacion de
formadores/ prevista en la rûbrica 6) ("Ensenanza e investigacion en el
campo del derecho de la propiedad intelectual") y en la rûbrica 9)
("Programas destinados a los magistrados").

f) La Delegacion de Japon apoyo las propuestas relativas a la
cooperaciôn para el desarrollo# y concretamente la rûbrica 9) ("Programas
destinados a los magistrados"). Japon ya financia un fondo fiduciario
administrado por la Oficina Internacional para las actividades en materia
de propiedad industrial, y se dispone a crear otro para las actividades
relativas al derecho de autor y los derechos conexos.

g) Las Delegaciones de la Repûblica Unida de Tanzania, de la
Federacion de Rusia y de EgiptO/ y el Présidente, destacaron la
importancia de la financiacion extrapresupuestaria, en particular por el
PNUD. La Repûblica Unida de Tanzanie hizo un llamamiento a los donantes
potenciales para que proporcionen mas fondos. Hizo observar que los
recursos decrecientes procédantes del PNUD, en cierta medida, han sido
reemplazados por créditos procédantes del presupuesto ordinario de la
OMPI, y que esta tendencia deberâ intensificarse en el futuro para
compenser la disminucion de los fondos proporcionados por conducto del
PNUD. La Oficina Internacional expreso su gratitud a los Gobiernos de

Àlemania, los Estados Unidos de América, Francia, Japon y Suecia, en
particular, por los recursos extrapresupuestarios que han proporcionado,
asi como a otros niunerosos donantes de paises industrializados y en
desarrollo por la asistencia que han concedido.

ii) ad partida 03 ("Establecimiento de normas para la proteccion
y ejercicio de los derechos de propiedad intelectual")

a) La Delegacion de la India apoyo la funcion normativa de la OMPI,
destacando la importancia de la rûbrica 1) ("Tratado sobre la solucion de
controversias entre Estados en materia de propiedad intelectual"), que
tendra amplias consecuencias, de la rûbrica 3) ("Procolo relative al
Convenio de Berna") y de la rûbrica 9) ("Principios rectores sobre la
aplicacion del derecho de autor y los derechos conexos al almacenamiento,
transmision y reproduccion electronica de obras, de grabaciones y
emisiones de radiodifusiôn"), lamentando al mismo tiempo que no se
hubiera previsto celebrar la Conferencia Diplomàtica sobre el Protocole
relative al Convenio de Berna antes de 1996.

b) La Oficina Internacional indico que la razon obedecia a que el
Comité de Expertes aûn no se habia pronunciado sobre el ritmo de los
trabajos preparatorios, debido en parte a las deliberaciones efectuadas
en el GATT en el marco de la Ronda Uruguay. La Conferencia Diplomàtica
podria celebrarse antes si asi lo decidiese la Asamblea de la Union de
Berna.

c) La Delegacion de Francia se déclaré satisfecha por el contenido de
esta partida, y en particular de la rûbrica 5) ("Tratado sobre la
proteccion y registro internacional de las indicaciones geogràficas")
que, esperaba la Delegacion, permitirâ mejorar la proteccion multilatéral
en este importante sector.
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d) La Delegacion de Japon expreso su apoyo, en particular, al Tratado
sobre el Derecho de Patentes, asi como a las rùbricas 3) ("Protocole
relativo al Convenio de Berna") y 4) ( 'Instrumente sobre la proteccion de
los derechos de los artistes interprètes o ejecutantes y de les
productores de fonogramas").

e) En respuesta al Présidente, gue habia preguntado si se habian
previsto crédites en el proyecto de presupuesto para 1994-95 para tener
en cuenta el informe de la segunda parte de la Conferencia Diplomatica
para la concertacion de un Tratado destinado a complementar el Convenio
de Paris en le relativo a las patentes, la Oficina Internacional indicé
gue la fecha de la segunda parte de la Conferencia sera reexaminada en
septiembre de 1993, con ocasion de las reuniones de los Organos
Rectores. No sera necesario ajuster el presupuesto para 1994-95, toda
vez gue la cantidad ahorrada por el hecho de gue la segunda parte de la
Conferencia Diplomatica no se celebrarà durante el bienio 1992-93, se
cargarà en el fondo de réserva de la Union de Paris, el cual podrà
utilizarse para cubrir los gastos de la celebracion de esa segunda parte
de la Conferencia Diplomatica durante el bienio 1994-95, en la medida en
gue no fuese posible encontrar créditos para este fin en el presupuesto
para el bienio 1994-95.

iii) ad oartida 11 ("Sistema PCX (Tratado de Cooperacion en
materia de Patentes)")

En respuesta a una observacion de la Delegacion de Francia, segun
la cual la funcion de Oficina receptora deberia reservarse a las Oficinas
nacionales, la Oficina Internacional explico gue su funcion en tanto gue
Oficina receptora se agregaria, y no se substituiria, a la de las
Oficinas nacionales.

iv) ad partida 12 ("Sistema de Madrid (Arreglo de Madrid
(Registre Internacional de Marcas) y Protocolo de Madrid)")

En respuesta a una pregunta de la Delegacion de Francia sobre la
utilidad de las reuniones propuestas del Grupo de Trabajo sobre la
aplicacion del Protocolo de Madrid, la Oficina Internacional explico gue
era esencial prever la eventualidad de una ràpida entrada en vigor del
Protocolo, teniendo en cuenta el progreso de los trabajos sobre el nuevo
Reglamento del Arreglo de Madrid y del Protocolo de Madrid."

[Fin del documento]


